
台胞心聲
新黨副發言人游智彬：
•大陸的軍事實力不斷
增長，不僅是大陸的驕
傲，更是兩岸中國人的
驕傲。台當局的選擇很
重要，是選擇與大陸合
作向前，還是選擇對
抗，攸關台灣2300萬
同胞的福祉。

台灣跆拳道選手李東憲：
•在珠海航展，我看到
大陸軍事力量如此強
大。這力量是民族護
盾、尊嚴保障。台灣是
中國的一部分，大陸強
大軍事力量可捍衛兩岸
和平，希望台灣同胞共
護家園，莫被 「台獨」
分裂分子蠱惑。

台南市民王成鋒：
•台灣民眾對珠海航
展的關注，體現了兩
岸同胞對航天科技發
展的共同期待。這種
期待不僅源於對科技
進步的認同，更源於
對中華民族共同發展
的期盼。

台北教師陳奕婷：
•大陸航天事業的發
展每一步都來之不
易，這些航天成就的
背後都凝結着航天科
技工作者的拚搏奮
鬥、無私付出，很令
人欽佩。作為一個中
國人很引以為榮。

大公報記者蘇榕蓉

觀光逆差達7300億台幣 台業者籲當局恢復陸客赴台

第十五屆中國國際航空航天
博覽會12日至17日在廣東珠海隆
重舉行。在現場觀看展覽的巫月樺
接受大公報訪問時表示，無論如何
她都要克服困難來一趟沉浸式的航
展之旅，這是一個令她難以忘懷的
盛會，每一個細節都彰顯着祖國航
天工業的高水準， 「空、天、海、
陸」 全領域的發展成果在航展中向
全世界秀肌肉，足以證明大陸就是
強大， 「真的有一種感受到中華民
族偉大復興的感動。」

巫月樺表示，她第一次去珠
海航展是2018年，當時展示的
殲-20戰機令人驚艷，時隔六年再
來航展，這次看到殲-35A戰機令
她相當振奮。這次她在現場拍了不
少視頻，還買了航展紀念徽章。

台北青年張修嘉也表示，多
款大國重器燃爆珠海航展，讓兩岸
中國人共同為之振奮。兩岸同胞血
濃於水、心意相通，隨着中國式現
代化的不斷推進，台灣同胞必將更
多感受到身為中華兒女的自豪與榮
耀。只要兩岸關係好，相信在相關
太空實驗和探索中，一定會有台灣
同胞參與的空間。

「做堂堂正正中國人」
廈門台商曹聖永表示，看到

航展來自世界各國的人來參會，讓
他感到非常自豪。新中國75年的
披荊斬棘，中華民族已從 「站起
來」 到 「富起來」 ，再到 「強起
來」 。希望未來有更多的台灣青年
來到大陸，加入中國式的現代化的
進程中，一同為實現中華民族偉大
復興而團結奮鬥。

據台媒報道，台前海軍艦長
呂禮詩在珠海航展接受媒體訪問時
感動到哽咽。他說，這些 「國之重
器」 「象徵我們現在可以飛得更
遠，可以攔截的高度更高」 ，想讓
觀眾知道 「我們中國有多強！」 對
此，台防務部門回應時聲稱，呂禮
詩言論雖屬個人行為，但已對台灣
尊嚴造成 「傷害」 。不過，島內
「兩岸人民關係條例」 規定的對象

為退役將領，呂禮詩因是少校退
伍，不適用剝奪月退、註銷獎章等
處罰。

對於遭到台當局批評，呂禮
詩14日回應稱， 「我們從小念的
課文，不就是說要做一個堂堂正正
的中國人嘛。」

「航展亮劍非常有料」
台媒主持人鄭亦真也親赴珠

海航展現場打卡，在看到戰機駛過
時興奮驚呼 「聽到那聲音了嗎？」
「看到戰機了嗎？」直言「太震撼」。

台前外事官員介文汲亦說，此
次航展亮劍非常有料，「紅旗-19」
導彈等都是非常犀利的武器。

「 彩 虹 -7 絕 對 不 輸
轟-20！」 台退將栗正傑近日作客
台灣網紅 「歷史哥」 的節目時表
示，轟-20畢竟是有人機，彩虹-7
則屬於隱身式的轟炸機， 「它帶
彈量雖然不像（美製）B-2轟炸
機那麼多」 ，但其造價便宜、
400架的造價才抵得上一架B-2轟
炸機，可以量取勝。栗正傑提到，
其飛行距離也不比B-2轟炸機短，
「它是小一點沒錯，可是它量可以

很多。」

台胞赴珠海航展打卡
讚我們中國多強大
輿論：民進黨阻止不了民眾認同祖國

第十五屆中國航展正在珠海舉辦，吸引了諸多台
灣青年和台灣媒體人前往觀展打卡，近距離感受祖國
大陸在航空航天領域取得的偉大成就。台胞巫月樺向
大公報表示， 「看着大陸不斷崛起，身為台胞感到非
常驕傲。我們都是中國人，能夠參與見證祖國國力強
盛，為之振奮。」 島內前海軍艦長呂禮詩日前在航展
受訪時也表示 「我們中國有多強！」 台媒主持人鄭亦
真在航展現場看到戰機駛過時興奮驚呼 「太震撼」 。
兩岸輿論指出，這些年儘管民進黨當局在島內大搞
「去中國化」 ，但都阻止不了台灣民眾對祖國的強烈
認同感。

大公報記者 蘇榕蓉報道

支持退將登陸交流 藍委提案減少限制
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【大公報訊】據中通社報道：
中國國民黨「立委」提案修正台灣
「兩岸人民關係條例」，擬刪除針對
台軍退役將領的 「吳斯懷條款」 ，
減少對退將赴大陸行為的限制。

台防務部門早前稱，台軍退役
少將臧幼俠赴港出席活動期間，疑
起立聆聽中華人民共和國國歌，違
反 「兩岸人民關係條例」 ，裁罰其
停止領受75%月退俸5年，並追繳
註銷曾獲得的獎章、勳章。

國民黨 「立委」 翁曉玲近期提
案，退役將領等人員赴陸參與慶典
或活動交流，如有對國旗、國徽、
國歌表達禮貌的行為，會被處罰，
明顯違背言論和表意自由等基本人
權保障。

民進黨當局陸委會13日稱，不
贊成相關修法提案，退役將領身份
特殊，參加大陸具政治性慶典或活
動有 「妨害尊嚴的行為」 ，對台灣
「民心士氣影響大」 ，因此相關規

定有維持的必要。
翁曉玲提案後遭到民進黨方面

攻擊。她回應表示，不會撤銷提
案，民進黨通過 「公權力」 打壓持
反對意見者，台灣已進入宛如過去
白色恐怖般的綠色恐怖時期。

臧幼俠違反的 「兩岸人民關
係條例」 條款，為2019年民進黨
推動修訂的新條文。台軍前陸軍
副司令吳斯懷2016年赴大陸參加
活動，民進黨當局對其開展調查
後發現無法可依，因此特意修
法，該條文也被外界稱為 「吳斯
懷條款」 。

近日，台前海軍艦長呂禮詩在
珠海航展接受媒體訪問時稱讚 「我
們中國有多強」 ，竟遭到綠營攻
擊。有人叫囂應撤銷呂禮詩的退休
金。但島內 「兩岸人民關係條例」
規定的對象為退役將領，呂禮詩因
是少校退伍，不適用剝奪月退、註
銷獎章等處罰。

【大公報訊】據中通社報道：中國國
民黨智庫14日召開觀光產業發展座談會，
與會觀光業者均呼籲台當局開放陸客來台觀
光。有業者指出，大陸旅客帶來的產值是日
韓旅客的2倍，東南亞旅客的3倍，失去陸
客市場意味着產業復甦 「天花板」 降低一
半。

國民黨智庫公布統計指，今年1到8月
的台灣出入境逆差達到641萬人次，觀光產
值逆差推估今年將達新台幣7300億元（約

1744億港元），創歷史新高。
智庫永續發展組召集人陳宜民表示，

新冠疫情後台灣人愛出境旅遊，去年旅遊逆
差達4436億元，同時又流失248萬名陸客，
觀光產值少了約1150億元，難怪台灣觀光
業被外界戲稱為 「觀光慘業」 。

中華優質旅遊發展協會理事長李奇嶽
表示，疫情前台灣入境旅遊的最大市場是大
陸，且陸客消費能力高於日、韓等其他國家
旅客；以平均停留時間來看，大陸旅客停留

約7至5天，遠超過日韓旅客的時長， 「一
位陸客的產值等於兩位日、韓旅客，三位東
南亞旅客」 。李奇嶽強調，台灣觀光市場的
半數產值依舊仰賴陸客，市場消失意味着台
灣觀光業復甦的 「天花板」 降低了一半。

台灣中華觀光管理學會理事長李銘輝
認為，台灣若恢復陸客市場，不僅能有效促
進地方發展，也能增加大量就業機會，據估
算，每10名旅客能支撐1個人的工作，陸客
回流將帶來巨大的經濟效益。

阿里山木棧道斷裂 1死4傷
【大公報訊】據台媒報道：

台灣嘉義縣阿里山鄉山美村福美吊
橋旁景觀平台木棧板日前突然斷
裂，導致當時行走、站在木棧道上
的遊客墜落到落差約3層樓高的地
面，其中一名70多歲老人頭部重
創，送醫搶救不治身亡，另4名傷
者擦挫傷、骨折，住院治療中。

嘉義縣文化觀光局表示，13
日有44名遊客自苗栗縣出發，前
往嘉義阿里山旅遊，行程中安排到
山美村，因福美吊橋景觀平台木棧
板斷裂，5名遊客跌至下方地面，
1位傷者經搶救不治身亡，其餘4
名傷者留院觀察中，至於其餘未受

傷遊客已安排至山美周邊民宿。
福美吊橋景觀平台為 「八八

風災」 後由台灣紅十字總會以善款
興建，並於2011年5月捐贈予阿里
山鄉公所，後續由公所管理維護供
遊客通行。

▲阿里山鄉山美村一處棧道斷
裂，造成1死4傷。 中通社

責任編輯：朱瑞宜 美術編輯：麥兆聰

中方：堅決反對台獨分子竄訪中國建交國
【大公報訊】據中新社報道：外

交部發言人林劍14日在例行記者會上
表示，中方堅決反對任何 「台獨」 分
子以任何名義竄訪中國的建交國。

當天有外媒記者提問，消息人士
稱，台灣前領導人蔡英文計劃於下周
訪問加拿大。發言人對此有何評論？

林劍表示，中方在台灣問題上的
立場是一貫的、明確的，堅決反對任
何 「台獨」 分子以任何名義竄訪中國
的建交國。

「我們敦促有關國家恪守一個中
國原則，以實際行動維護雙邊關係的
政治基礎。」

另據報道，蔡英文早前竄訪捷克
等歐洲國家。

國台辦當時強調民進黨當局打着
各種幌子進行 「台獨」 分裂活動，欺
騙國際社會。無論他們說什麼、做什
麼，都改變不了台灣是中國一部分的
事實，改變不了 「台獨」 是絕路的命

運，無助於台海地區的和平穩定和台
灣同胞利益福祉。我們敦促有關國家
恪守一個中國原則，慎重處理台灣問
題，不向 「台獨」 分裂勢力發出錯誤
信號，不為其散布 「台獨」 分裂謬論
提供任何平台。

日前，國台辦再次指出，民進黨

當局頑固堅持 「以武謀獨」 ，大肆揮
霍台灣老百姓的血汗錢，死心塌地甘
當美國 「提款機」 ，執意在賣台、害
台的邪路上一條道走到黑，只會讓台
灣更加兵兇戰危， 「倚外謀獨」 的下
場只會是任人宰割，給台灣同胞帶來
深重禍害。
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民進黨當局
磨刀霍霍，再次
砍向島內統派團

體。最近當局相關部門聲稱 「統促黨有
成員涉及治安罪行，並危害台灣民
主」 ，將向法庭申請解散統促黨。此番
言論引起台灣輿論強烈質疑：如果一個
政黨的成員涉及違法就要被解散，那民
進黨早就應該解散了。

2008年5月民進黨陳水扁下台後因涉
及收賄、洗錢等被捕，其妻子和子女也
被起訴，堪稱 「世紀弊案」 。但民進黨

當局迄今仍沒有認真反省扁案，反而處
處為陳水扁護航，如今卻針對統促黨黨
員而擺出一副嫉惡如仇的模樣，何其諷
刺。

近年來，民進黨也不斷傳出與黑道
人士關係匪淺。據說，蔡英文任內聘請
的政策顧問當中就有人有黑道背景。
2022年還傳出有黑道背景的民進黨黨員
趙介佑因涉及販毒欺詐而被判處八年半
有期徒刑。此外，民進黨籍的台灣海基
會前董事長鄭文燦早前因收賄而被捕。
這些涉及民進黨黨員的案件不過是冰山

一角。但民進黨不僅沒有被解散，反而
繼續成為執政黨。

由此可見，民進黨當局以 「治
安」 、 「民主」 為由解散統促黨不過是
一個幌子，真正的原因是統促黨支持兩
岸統一，令奉行 「台獨」 路線的民進黨
當局寢食難安，因而遭到民進黨當局政
治追殺。

這些年民進黨當局在推行 「台獨」
路線的同時，也無所不用其極地打壓島
內支持兩岸交流和統一的人士和團體。
2017年12月，支持兩岸交流、支持統一

的新黨成員王炳忠、侯漢廷等4人被民進
黨當局調查。2023年10月，台灣人民共
產黨主席林德旺等人被台北地檢署以
「反滲透法」 等為由起訴。今年9月，島

內統一聯盟黨人士因組織基層民眾赴大
陸交流而被台方指控。

民進黨當局的這一系列行徑無非就
是想製造寒蟬效應，讓島內民眾不敢參
與兩岸交流、不敢支持兩岸統一。然
而，兩岸交流豈是民進黨當局靠意識形
態就能阻擋？大陸最新數據顯示，今年
以來，台胞赴大陸旅遊觀光、學習生

活、工作就業人數明顯增加，呈現 「三
個大幅增長」 的趨勢：一是台胞證簽發
量大幅增長；二是台胞入境人數大幅增
長；三是在大陸定居台胞數量大幅增
長，尤其今年以來，台胞申請來大陸定
居人數呈逐月遞增趨勢，申請量已超過
前十年總和。

正是 「兩岸猿聲啼不住，輕舟已過
萬重山。」 無論民進黨當局耍什麼伎
倆，都阻擋不了兩岸同胞要和平、要發
展、要交流、要合作的主流民意和兩岸
交流往來的歷史趨勢。

島內統派遭打壓 揭民進黨雙重標準
隔海觀瀾
朱穗怡

島內前海軍艦長自豪感動到哽咽


